

El Comité de credenciales pidió más tiempo para tomar una decisión, que pasa fundamentalmente por determinar si la Declaración de Fe de la SBC es vinculante en todos sus extremos para todas las congregaciones afiliadas

(ANAHEIM, CALIFORNIA, 17/06/2022) El pastor bautista y fundador de la megaiglesia Saddleback Church (CA, EEUU), **Rick Warren**, quien [recientemente anunció su intención de jubilarse en septiembre de este año](#), consiguió que la Convención Bautista del Sur, en su reunión anual celebrada los días 12 al 15 de junio pasados, aplazara su decisión de expulsar a Saddleback por **haber ordenado a tres mujeres pastoras.**

Warren, se puso de pie entre una multitud de bautistas del sur para dirigirse a la Convención en la que podría ser su última intervención. El líder de 68 años se refirió a sus comentarios como una "carta de amor" a la denominación y a sus "palabras de muerte".

"¿Vamos a seguir discutiendo sobre cuestiones secundarias", preguntó Warren, "o vamos a mantener lo principal como lo principal?"

"Nunca vas a encontrar otro bautista que esté de acuerdo contigo en todo", dijo Warren.

Algunos delegados habían pedido que la congregación fuera expulsada de la Convención por la ordenación como pastoras de Liz Puffer, Cynthia Petty y Katie Edwards.

El año pasado, algunos afirmaron que la Iglesia Saddleback de Warren ya no pertenece a la convención y propusieron expulsar a la iglesia más grande de la SBC por ordenar a mujeres como pastoras. Desde entonces, el popular predicador y autor ha [nombrado como su sucesor](#) a un líder cuya esposa ocupa un puesto de *pastora docente*.

El Comité de credenciales, el órgano bautista del sur encargado de recomendar si se debe expulsar o no a una iglesia en particular, **no consiguió tomar una decisión sobre la iglesia de Warren**

, cuya sede central se encuentra a tan solo 30 minutos en coche desde donde se reunió la denominación en Anaheim hace una semana.

Pero la discusión sobre Saddleback planteó preguntas que van más allá de la megaiglesia de California y más allá de la reunión anual: *¿Qué es un pastor?* *¿Y qué hace a una iglesia bautista del sur?*

"La Fe y el Mensaje Bautista" (BF&M, por sus siglas en inglés), la **"declaración de fe" adoptada por la SBC en 2000**

, aborda de la siguiente manera los roles de género en el liderazgo de la iglesia: "Si bien tanto los hombres como las mujeres están dotados para el servicio en la iglesia,

el oficio de pastor

se limita a los hombres de acuerdo a las Escrituras."

Pero el Comité de credenciales concluyó que **no estaba claro si la declaración restringía a las mujeres de cualquier puesto que hicieran "trabajo pastoral"**

o tuvieran un "título pastoral", o si solo se aplicaba al "pastor principal", dijo la presidenta Linda Cooper en la convención de 2022.

PREGUNTA CLAVE: ¿ES LA DECLARACIÓN "BF&M" VINCULANTE?

Pero ese no es el único problema en el que las cosas no están claras actualmente. Incluso si Saddleback hubiera violado el principio, **las congregaciones afiliadas a SBC no tienen que seguir la BF&M en todo.** Solo están obligadas a "identificarse estrechamente" con ella.

"Sabemos que nuestras entidades deben alinearse con **BF&M2K**, pero ¿qué tan cerca deben alinearse nuestras iglesias para estar en una cooperación amistosa? preguntó el pastor de Virginia, Adam Blosser, en

[n hilo de Twitter](#)

[u](#)

. “Hasta este punto, a las iglesias se les ha dado mucha libertad en una serie de temas en el BF&M2K.

Expulsar a Saddleback sin duda sería alejarse de esa libertad.

Tal vez sea necesario estrechar nuestros límites, pero si es así, vale la pena estudiarlo. No es una emergencia”.

El Comité de credenciales preguntó si la SBC les permitiría estudiar más a fondo la definición de “oficio de pastor”.

La propuesta fue considerada “ridícula” por algunos bautistas del sur, incluido el presidente del Seminario del Sur, Albert Mohler, quien se acercó al micrófono para decir que los bautistas no necesitaban otro estudio o comité para decirles que los pastores deben ser hombres. Tom Ascol, director de Founders Ministries, también habló para enfatizar “la posición clara de la Biblia al respecto”. Ambos recibieron el apoyo vocal de la multitud de 8.000 mensajeros. Fue uno de los momentos más estridentes y destacados de la Convención.

Otro presidente de seminario, Adam Greenway de Southwestern, sugirió que en lugar de estudiar el oficio pastoral, el comité analice la pregunta más importante: sobre **"cuánto deben cumplir** las iglesias afiliadas con las creencias establecidas en la declaración de fe de la SBC".

La propuesta de Greenway fracasó en una votación, pero varios pastores bautistas del sur lo lamentaron. “La enmienda más inteligente del día falló hoy. Adam Greenway señaló el problema real”, dijo el pastor de Texas Andrew Hébert, uno de los delegados en la reunión.

“Incluso si aclaramos que la BF&M significa que cualquier persona que tenga un título pastoral de cualquier tipo debe ser un hombre, el artículo 3 de la constitución de la SBC establece que las iglesias que cooperan solo deben aferrarse a una declaración de fe que se 'identifique estrechamente' con la BF&M. **Nunca hemos exigido a las iglesias que afirmen cada jota y tilde de la BF&M para cooperar**

. Hasta que cambie el Artículo 3, seguiremos encontrándonos con este problema”.

Hébert y Todd Benkert, un pastor de Indiana que habló a favor de la sugerencia de Greenway,

mencionaron que **una minoría considerable de iglesias bautistas del sur no requieren el bautismo como requisito previo para comulgar** , aunque eso es lo que dice la sección de "la Cena del Señor", de BF&M.

Finalmente, Warren no defendió a Saddleback ni debatió las complejidades de la declaración de fe. "Podría hablarles sobre lo que creo sobre "el don del pastorado" en oposición al "oficio del pastorado", pero no estoy aquí para hablar de eso", dijo, y continuó hablando de su gratitud a la Convención, incluso por la autonomía que otorga a las iglesias locales.

Al igual que Warren, varios bautistas del sur se refirieron a **la importancia de la misión compartida y la evangelización** como lo "principal" que une a un cuerpo cuyas creencias y prácticas de la iglesia pueden variar, incluso cuando los líderes no están de acuerdo sobre cuánto margen de maniobra tienen.

"Nunca vas a encontrar otro bautista que esté de acuerdo contigo en todo", dijo Warren.

Fuente: Christianity Today (KATE SHELLNUTT) / Traducción y edición: Actualidad Evangélica

Noticias relacionadas:

. [EEUU: Los bautistas del sur aprueban abrumadoramente las reformas contra el abuso sexual y la creación de un registro público de abusadores](#) (17/06/2022)

. [Rick Warren anuncia a su sucesor tras su jubilación el próximo mes de septiembre](#) (10/06/2022)